

つくし野中だより

第5号
令和2年6月29日

校長挨拶

柳田 拓史

つくし野中学校全校生徒の皆さんへ

全校生徒の皆さん。おはようございます。

学校が本格的に再開して、3週目となりました。毎日の学校生活を元気いっぱいにご過ごしている人もいれば、少し疲れを感じている人もいるかもしれません。バランスの良い食事、十分な睡眠、そしてなにより上手に気分転換を図りながら、心身共に健康にご過ごしてください。

さて、1年生の皆さん。今日は新入生歓迎会が行われます。

以下は、私が皆さんに入学式の時にお話した内容の一部です。

235名の新入生の皆さん。入学おめでとうございます。

皆さんは今日から晴れて、つくし野中学校の生徒となりました。私たち教職員と2年生・3年生の生徒全員が皆さんの入学を心から歓迎します。そして、皆さんにとっての大事な入学式を大幅に縮小して行わざるを得ないことをお詫びします。コロナウイルスが収束を迎え、皆さんが安心してつくし野中学校に登校できる日が訪れた時には、学校全体で、皆さんを心を込めて歓迎する機会を必ず持ちたいと思います。その日が来ることを楽しみにしています。

以下省略

入学式以来今日に至るまで、新型コロナウイルス感染拡大は残念ながら収束したとは言えない状況です。でも、その状況の中で、学校は皆さんの安心・安全な学校生活を第一に考えた上で再開しました。朝の検温・人と人の間隔を意識した生活・前を向いて静かに食べる昼食・・・コロナウイルス以前の学校生活とは異なる形にはなっていますが、授業をはじめ委員会活動、部活動が段階的に再開されています。

そして今日の新入生歓迎会。本来であれば、体育館に全校生徒と教職員が一同に会して新入生を歓迎するところですが、それは現在の状況から叶いません。でも、今出来ることの中で最善を尽くし、歓迎の気持ちを表すことは出来るのではないかと、つくし野中学校の先生方と上級生が力を合わせて考え準備をしてくれました。その真心を新入生の皆さんが感じてくれたらこんなに嬉しいことはありません。

上級生の皆さん。歓迎会の準備ありがとうございます。皆さんも新入生同様に十分な学校生活が過ごせなかった環境だったにもかかわらず、学校再開後の限られた時間で、このような素晴らしい歓迎会にしてくれたことを、心から感謝します。今日の新入生歓迎会を機に、つくし野中学校が年齢や性別の違いを越えて、異なる個性や考え方をお互い認め合える学校として成長していくことを楽しみにしています。

最後になりましたが、この会の運営に携わってくれた生徒会本部役員・実行委員会の皆さん、そして担当の先生方、本当にありがとうございました。

一人一人を大事にする、一人一人が輝ける学校としての第一歩が始まりました。

どんな状況でも皆さんが夢と希望を実現できる学校でありたいものです。

部活動再開に向けて（第2報）

6月からの学校再開に伴い、部活動が再開され、町田市より新たな方針に基づき7月1日（水）より、以下のように活動を行います

- 1, 7月1日（水）より、活動時間は、解散も含めて18:00までとします。
- 2, 活動日は町田市立中学校における部活動の方針に基づき各部活動で適切な活動日数及び回数を設定します。

町田市立中学校部活動方針より抜粋

・週当たり2日以上 of 休養日を設ける。

（平日は少なくとも1日、週休日は少なくとも1日を休養日とする。）

・1日の活動時間は、長くとも学期中の平日は2時間程度、週休日（祝日等も含む）及び長期休業中は3時間程度とし、できるだけ短時間に、合理的でかつ効率的・効果的な活動を行う。

- 3, 都内における大会、練習試合、演奏会等への参加は、生徒の状況や保護者の皆様のご意向を十分に把握・尊重させていただいた上で参加・実施の判断をいたします。
- 4, 活動場所は、本校の敷地内に加え、本校体育館空調工事中につき、近隣の小学校をお借りしての活動となる日もあります。
- 5, 一度に大人数が集まって密集する活動とならないよう、「3つの密」（密閉、密集、密接）を避けた活動方法を工夫し、実施します。
- 6, 練習量の急増や活動日数や時間の急激な増加とならないよう配慮し、生徒の体に過度な負担がかからない活動を念頭に置いて、余裕のある活動をします。
- 7, 健康観察を実施し、体調がすぐれない生徒の参加は見合わせます。
- 8, 活動にあたっては生徒本人・保護者の皆様のご意向を尊重させていただきながら進めます。

部活動仮入部開始！

1年生部活動仮入部期間が始まりました。授業が終わると、校舎内外で、学年を越えた集団が見られます。そこには、初々しい1年生の姿があり、やや緊張気味の表情から部活動を楽しみにしていた気持ちが伝わります。また、上級生は、臨時休校期間に活動が出来ませんでしたでしたが、再開後の様子からは堂々とした先輩らしさを感じられ、頼もしい限りです。

現在は活動時間が17時までですので、1時間程度の短い活動ですが、少しずつ体を慣らして、無理なく段階的に活動を定着させていきましょう。

仮入部期間は、6月25日（木）から7月3日（金）までです。部活動入部届の締切りは、7月17日（金）です。この機会に色々な部活動を体験して自分らしく活動出来て、楽しい部活動を見つけてください。

保護者の皆様におかれましては、お子様の学校生活の時間が長くなります。ご自宅での様子をご覧いただき、健康観察を継続していただき、無理なく活動に参加出来るようにご配慮いただければ幸いです。

よろしく願いいたします。



人権について考えよう

※人権：人間が生来持っている生命・自由・平等などに関する権利

「人権」という言葉を聞くと、なにか難しいこと高尚なことのよう思う人がいるかもしれませんが、でも、わかりやすく言えば「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認めること」と置き換えることも出来ると思います。今日は、新型コロナウイルスとの関わりを考えながら、どのようにしたらよりよい生活をしていくことが出来るのかを少し考えましょう。

まずはじめに・・・

私たちはコロナウイルスと向き合うことで、様々なことを学び、感染防止に努めています。

「毎朝の検温」「手洗い」「咳エチケット」「人混みを避ける」「人と人の間隔を考える」等々、皆さんも色々な工夫をして、感染拡大防止に努めていることが、学校生活の様子を見ていてわかります。これは、「自分の健康を守る。」ということはもちろんですが、同時に家族や友人などの「周りの人の健康を守る。」ことにもつながりました。私たちが初めて経験した「自宅での生活」には、そんな意味が込められていました。

次に・・・

自宅での生活が多くなると、必然的にテレビや新聞、インターネット等から多くの情報を得ることになります。連日報道される新型コロナウイルスに関する報道や記事、画面を見ることで日本はもとより世界各地の現状を知ることになり、現在の生活や先行きに対する「不安」が増大します。そして不安が増大すると、冷静な対応ができなくなることもあります。そんな時こそ、もう一人の自分と向き合い、今の状況だからこそ出来ることに取り組んでみたり、いつもの生活習慣やペースを保つように努力した人も多くいたことと思います。

最後に・・・

今回新型コロナウイルス感染拡大により、緊急事態宣言が出され、学校も臨時休校となり、私たちは大きな不安と恐れの中での生活となりました。そして見えないウイルスに対する不安は、特定の対象に対しての偏見や差別的な言動を生み出す土壌になったことも事実です。

でも、よく考えてみましょう。自宅での生活を余儀なくされた期間、外出をしたい気持ちと戦いながら、現状を考え自宅で過ごした多くの方々がいます。私たちの生活機能維持のため、食料品や生活必需品の販売に従事していただいた方々がいます。感染拡大が進み、医療体制が厳しい中、必死になって私たちを助けてくれた医療関係者の方々がいます。人類が経験したことのない未曾有の事態を、立場や職業を越えて力を合わせてこの難局を乗り越えようとしています。

どうかみなさん。この事態をより良くしようとしている全ての方々にねぎらいの気持ちと敬意を払い、これからも生活していきましょう。

冒頭に書きました。

人権とは「人間が生来持っている生命・自由・平等などに関する権利」です。皆さんには、この地球上で等しく幸せな生活を送ることの出来る権利があるのです。それは裏を返せば、自分以外の人にも等しく幸せな生活を送る権利があるということです。

「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認めること」。この考え方を大事にして、中学校生活で多くのことを学んでほしいと思います。

「考え方はグローバルに、行動は身近なことから」つくし野中学校の全生徒の皆さんが地球市民として大活躍することを願います。

学校図書館その後・・

6月22日（月）から開館をした学校図書館。学年ごとに利用日を指定して貸し出しを行いました。館内は15名までとしており、どうなるか不安もありましたが、生徒の皆さんの協力もあって、順調に貸し出し作業を行うことが出来ました。

7月からは、下記の日が、利用可能日です。全学年利用できますので、図書館への来館をお待ちしています。

【開館日】時間は15:30～16:30です。

7月 2日（木） 3日（金） 16日（木）
16日（木） 17日（金） 21日（火）
27日（月） 28日（火） 30日（木）



体育館空調工事

6月13日（土）～8月31日（月）までを工期として体育館空調工事は現在順調に進行中です。工事期間は体育館内が工事エリアとなるため、保健体育の授業及び部活動での使用が出来ず、ご迷惑をおかけいたします。部活動につきましては、7月より近隣小学校体育館をお借りしながら活動を進めてまいります。9月には快適な体育館で活動出来ることを楽しみに、今しばらくお待ちいただきますようお願いいたします。

尚12月7日（月）より年末までの期間は、避難所運営施設としての工事が予定されています。よろしくようお願いいたします。



昼食時間

本来であれば、一番楽しい食事の時間ですが、現在は授業と同様に前を向き、静かに昼食をいただいています。前後の手洗いも間隔をとって、場所も分けて行っていますが、生徒の皆さんは大変良く感染拡大防止に取り組んでくれています。

手洗いの時間を考慮して、最初は10分だった短い昼休みも15分になりました。短くなった昼休みも校庭や教室で楽しくかつ安全に過ごしており、本当に素晴らしいです。

静かな昼食がいつか賑やかな楽しい一時となることを願いながらの毎日です。

「新しい学校生活」を受け入れながら楽しみも見出す中学生の柔軟性に改めて感心させられます。

私たち大人も中学生から学ぶところが多々あります。日々成長するつく中学生でした。



お花が到着

事務室に行くと、きれいなお花が入口近くに並んでいます。「新入生歓迎会用のお花ですよ。」と事務主事さんが教えてくれました。

お花が新入生の手へ渡るまでに、こうして多くの方々のご尽力して下さることに、有り難さを感じました。今度はきっとこのお花が1年生に幸せを届けてくれるのでしょうか。

お花を見ながら、新入生歓迎会が温かく、優しさに包まれたものになる予感がしました。一步また一步、いつもの生活が戻りつつある、6月のある一日でした。

